

# BULLETIN

DES

## RECHERCHES HISTORIQUES

---

Vol. XIX

LEVIS— MAI 1913

No. 5

---

### Lamothe-Cadillac et la fondation de Détroit

Antoine Laumet de Lamothe-Cadillac naquit le 5 mars 1658, à Saint-Nicolas-de-la-Grave, gros bourgeois au bord de la Garonne, près de Castelsarrasin. Les Laumet appartenaient à la noblesse de robe. Le nom de Cadillac, orthographié successivement Cardalhac, Cardaillac et Cardillac, était avantageusement connu dès le temps des croisades. Jean Laumet, le père d'Antoine, était avocat, et son rêve était sans doute de voir son fils marcher sur ses traces, car il lui fit donner une bonne éducation. Mais les goûts du fils ne répondaient pas aux ambitions du père. Plein de fougue, avide de gloire, le jeune Laumet ne voulait pas de la vie prosaïque d'un magistrat de province, au milieu des cultures plates, des terres basses et unies de sa patrie. Il fallait à son ardeur des horizons plus vastes et plus accidentés. Laissant là l'étude des coutumes et des édits, il entra au service du roi ; et quelque